

Protokolleintrag vom 20.03.2013

2013/104

Schriftliche Anfrage von Kurt Hüsey (SVP) und Martin Bürlimann (SVP) vom 20.03.2013: Ausrüstung der Stadtpolizei mit neuen Leuchtwesten gemäss EU-Norm

Von Kurt Hüsey (SVP) und Martin Bürlimann (SVP) ist am 20. März 2013 folgende Schriftliche Anfrage eingereicht worden:

Wie man den Medien entnehmen kann, hat die Stadtpolizei für die Mannschaft neue leuchtgelbe Westen bestellt. Die neuen Westen entsprechen in Farbe und Leuchtfläche der EU-Norm EN 471. Die Farbe, die das Orange ersetzt, ist «Lemon».

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Aus welchen Gründen setzt die Stadtpolizei auf diese „Lemon“ Westen?
2. Warum will sich die Stadtpolizei dem Euro-Standard anpassen?
3. In welchem Budgetposten waren diese Leuchtwesten budgetiert?
4. Auf welcher Rechtsgrundlage kann der Stadtrat Signalfarben auf dem Gemeindegebiet ändern?
5. Was meint der Stadtrat zur Aussage, dass Orange die Sicherheitsfarbe ist, die am besten erkannt wird?
6. Aus Sicherheitsgründen wurden vor Jahren sogar Tram und Busse der VBZ in der Farbe Orange getestet. Was waren die Ergebnisse dieser Versuche?
7. Weshalb muss die Stadtpolizei diese „Parkwächter“-Westen anschaffen, obwohl andere Corps, wie z.B auch die Kantonspolizei Zürich bei den bewährten Orangen Westen bleibt?
8. Wir bitten den Stadtrat um eine kurze Auflistung der verwendeten Farben in den Korps der benachbarten Länder Liechtenstein, Deutschland, Frankreich, Italien und Österreich (Signalfarben der Polizeiautos und Signalfarben der verwendeten Signalwesten).
9. Bitte um Auflistung der Farben der verwendeten Signalwesten in den Nachbarkantonen: Sind die Farben einheitlich geregelt in einem bundesweiten, verbindlichen Beschluss?
10. Bitte um Auflistung der Farben der verwendeten Signalwesten in den Nachbar-Gemeinden.
11. Wie gross ist das geografische Gebiet, in dem nun die neuen gelben Westen verwendet werden?
12. Sind die Signalfarben der Polizeiwesten in der EU einheitlich? Wenn nein, warum ändert die Stadtpolizei die verwendeten Signalfarben?

Mitteilung an den Stadtrat